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Автор книги, много лет проработавший суфлером в Мариинском театре,
делится в данном пособии своим опытом с читателями, затрагивая и исследуя
не только узко-специальные вопросы своей профессии, но и различные
дирижерские приемы, помогающие артистам, а также технику вокальной
стороны музыкального спектакля.

И хотя сейчас этой должности в крупных российских музыкальных театрах
уже нет, эта книга будет полезна также певцам, причем не только артистам
старой школы, привыкшим работать с суфлерами и теряющимся на сцене из-
за его отсутствия, но и артистам оперы, в целом, которые, в силу загруженности
и постоянно готовящихся постановок, не всегда в состоянии хорошо проработать
свою роль. К тому же, некоторые проблемы вокалистов, с исчезновением
суфлеров, так никуда и не делись.

В книге певец найдет много полезных сведений и навыков, на приобретение
которых обычно уходит большое количество времени. Благодаря этому опыту,
он сможет разъяснить и решить для себя много задач, касающихся запоминания
и полного освоения словесной, музыкальной и вокальной составляющих роли.
Тем самым, артист станет, в какой-то степени, «суфлером» для самого себя.
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In this manual the author of the book, who worked for many years as a prompter
at the Mariinsky Theater, shares his experience with readers, touching and
exploring not only the highly specialized issues of his profession, but also various
conducting techniques that help artists, as well as the technique of the vocal side
of the musical performance.

Although this position is no longer in major Russian music theaters, this book
will also be useful to singers, not only to the artists of the old school, accustomed to
working with the prompter and lost on the stage because of his absence, but to the
opera actors in general, who due to congestion and constantly preparing
productions, are not always able to work out their role well. In addition, some
problems of vocalists, with the disappearance of prompter, so nowhere and not
gone.

In the book, the singer will find a lot of useful information and skills, the
purchase of which usually takes a lot of time. Thanks to this experience, he will be
able to clarify and solve for himself many tasks relating to the memorization and
full mastery of the verbal, musical and vocal components of the role. Thus, the
artist will become, to some extent, a "prompter" for himself.
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